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“选五四胆全拖”是福彩快乐8
的一款网红玩法。目前，快乐8正
在开展2.8亿元大派奖，这一网红投
注方式日渐火爆。近日，无锡彩民
李 先 生 凭 借 这 一 玩 法 ，在 第
2021174 期喜中 60注“选五中四”
和16注“选五中五”，共计收获奖金
2.2 万多元。由于快乐8正在进行
2.8亿元派奖，“选五中五”玩法奖金
由原来的单注1000元增加到1300

元，李先生中了16注“选5中5”，比
派奖前多获奖金4800元。

“选五四胆全拖玩法全中，比正
常选四玩法奖金高。”说到“选五四胆
全拖”网红玩法，李先生很早就尝鲜
了。去年年底，李先生在梁溪区锡澄
路东 288号 32020131 福彩投注站
购彩时，销售员推荐了这种玩法，“一
合计还挺划算的，几乎每周都要买上
一两次。”7月3日晚，李先生来到这

家投注站，在走势图前认真思量很
久，最终根据邻号，落号等数据选出
了“04，09，48，65”四个胆码，其余的
76个号码全部作为拖码，花费152
元。购买完彩票李先生就赶紧回家
了。

第二天，忙于工作的李先生没有
立即查询开奖号码，连当天的彩票都
没来得及购买。直到第三天，闲下来
的李先生才查看是否中奖，“四个胆

码全中，拖码全包肯定是中的，那就
是中奖了啊！”李先生兴奋地说。

【快乐8玩法 2.8 亿派奖】福彩
快乐 8游戏第 2021157 期（6月 16
日晚开奖）开始，开展全国2.8亿元
派奖活动，计划连续派奖30期，所
有玩法都参与，最高奖金翻一番！
其中，“选十中十”翻番奖派送活动
已结束。“选九中九”翻番奖，单注
最高可中60万元。

无锡彩民快乐8“选五四胆全拖”
喜中两万余元

昨晚双色球第2021080期开奖，开
出红球号码为05、08、22、23、24、29，蓝
球号码为09。

本期双色球全国投注总额37653万
元，一等奖12注中（内蒙古3、上海3、重
庆等），单注奖金为612万多元。二等奖

开出119注，单注金额14万多元。三等
奖2263注，每注奖金3000元。四等奖
107774注，每注奖金200元。

计奖后，双色球奖池金额为9.53亿
多元。本期彩民朋友将有机会2元可中
1000万元。

双色球昨晚开奖
头奖12注612万元

“别逗我了，就你那运气还能中头
奖！”7月6日，无锡市民吴女士仅购买
了两张面值 5 元的“十二星座”刮刮
乐，幸运刮中头奖10万元。当她打电
话把这一好消息告诉丈夫时，吴女士
的丈夫竟以为在开玩笑。

7月6日下午，外出办事的吴女士接
到丈夫的电话，让她在路过投注站时顺
便买一张双色球彩票。吴先生的丈夫
是位老彩民，平时选号也很随意，多以
随机投注。购彩七八年，只喜欢双色球
玩法，期待中得千万大奖。

吴女士来到惠山区石塘湾秦巷福

利彩票店沈巷48号 32020280福彩投
注站，帮丈夫买了5注双色球彩票后，吴
女士被刮刮乐展示柜里卡通可爱的刮
刮乐票面吸引住了，那是面值5元的“十
二星座”。她很快找到了自己的属相

“羊”，当即买了两张。当刮开第二张
时，在“我的号码”中找到了“中奖号码
05”，幸运中得头奖10万元。

兑奖时得知，吴女士并不算彩民，只
是偶尔帮丈夫跑腿买彩票。“丈夫没时间
都是我去代买的，看到感兴趣的刮刮乐
也会买几张玩一玩，没想到这次还中大
奖了，太幸运了！”吴女士兴奋地说道。

无锡女彩民跑腿购彩
顺便刮一张中头奖10万元

前不久，无锡彩民李先生在快乐
8第2021174期凭借网红玩法“选五
四胆全拖”领走2.2万元大奖，仅隔一
期，在2021176期，彩民张先生同样
凭借这一网红玩法收获两万余元的奖
金。由于快乐8正在进行2.8亿元派
奖，“选五中五”玩法奖金由原来的
1000元增加到1300元，李先生比派
奖前多获奖金4800元。大奖出自新

吴区叙丰家园25-17号32020274福
彩投注站。

张先生今年40岁，购彩十多年
了，平时喜欢福彩的各类玩法。张先
生说：“快乐8一上市就喜欢上了这种
玩法，后来了解到‘选五四胆全拖’网
红玩法后更是有了投注方向。”当天下
午，张先生像往常一样来到新吴区叙
丰家园25-17号32020274福彩投注

站。把一张之前的“选五四胆全拖”彩
票让销售员复制了一遍，又玩了几张
刮刮乐就回家了。

当晚开奖后，张先生查询了开
奖号码，发现四个胆码全在其中，
由于是“四胆全拖”，张先生“选5中
5”，幸运中得 60 注“选五中四”和
16注“选五中五”，奖金共计 22060
元。

网红玩法频中奖
无锡彩民又获快乐8大奖

无锡课后服务惠及
34万名中小学生

课后服务“5+2”模式，即学校
每周5天、每天至少对学生开展2
小时课后服务，结束时间要与当地
正常下班时间衔接。对家长接孩子
有困难的学生，应提供延时托管服
务。

无锡自2019年开展中小学课
后服务，时间为每周一到周五放学
后，结束时间不晚于18时，根据实
际情况调整。家长自愿申报，经学
校审核后统筹安排。从上学期实施
情况看，不少学校服务内容日渐丰
富。东 第二实验学校副校长蔡薇
介绍，学校上学期有986名小学生
参与课后服务，带班教师除了辅导
作业还利用自身专长开设儿童画、
阅读等活动。部分地区还摸索出了
管理方法，新吴区打造课后服务智
慧管理评价平台，强化课后服务过
程性管理、监督和考核。

该服务为不少家庭解决了接孩
子、辅导作业的难题，调整了学生学
习状态，得到众多家长好评。市教
育局数据显示，8个市（县）区共477
所中小学提供课后服务，惠及34万
名中小学生，占中小学生总人数

58%，基本实现义务教育阶段学校
全覆盖。

家长期待学校推出更
多服务措施

采访发现，无锡各校基于自身
实际，提供的课后服务内容各不相
同。有学校的服务内容丰富，有的
学校目前只能提供看护、辅导作业

“基本款”服务。教育部提出推行课
后服务“5+2”模式，不少无锡家长
叫好，并对今后的课后服务充满期
待。家长谷媛媛期待学校课后服务
增加体育锻炼、艺术等内容，强健身
体同时提高孩子的学习兴趣。

“教育部明确了，接孩子时间衔
接好当地下班时间，如果家长接孩
子还有困难，为学生提供延时托管

服务。太好了！”小学生家长陈女士
说，单位离家远，即便正常时间下
班，她赶到孩子学校依然晚于服务
结束时间，之前便没有申请课后服
务，把孩子安顿在校外晚托班。“校
外机构良莠不齐，花了钱效果还不
一定好”。她特别期待下学期该项
服务举措能落实到位。

采访中还有一位家长的提议具
有一定的代表性：夫妻二人因工作
性质需要早起，不得不很早把孩子
送到校门口，存在安全隐患，期待学
校也提供课前托管服务。

完善管理确保好政策
落地不走样

好政策落地不可走歪。有位家
长反映，他孩子所在学校开展课后

服务时老师动员家长报名，看到全
班其他同学都报名了他们也只能报
名，“其实孩子学习自觉，完全可以
利用这段时间学点才艺。”这位家长
提出，办好课后服务，有关部门应该
多做调研，听听孩子和家长的声音，
问问老师们有什么困难，完善管理
举措。

不少家长从中“品”出老师的辛
苦。不过采访中校方均表示，老师
参与课后服务若有困难，学校会协
调解决。老师邹婷婷表示，参加课
后服务确实会增加自己工作时间和
工作量，不过看到学生有进步自己
感到欣慰。

蔡薇坦言，要进一步提升课后
服务质量，满足家长和学生期待，减
轻教师负担，需要突破课程、师资等
瓶颈。学校着手在课后服务中增加
校本课程内容，也期待更多优质社
会公益资源参与进来。

一位业内人士指出，课后服务
的问题其实是个社会问题，需要各
方合力解决，比如遏制不健康的企
业“加班文化”，增加家长照顾孩子
的时间；为课后服务提供资金、人力
等保障，提高社会各类公益资源的
参与度；厘清家长、老师和学校等各
方职责，比如本该由家长承担的责
任不能逃避。

教育部日前明确，在今年秋季开学后推行课后服务“5+2”
模式，确保实现义务教育学校全覆盖，努力实现有需要的学生全
覆盖。消息一出，引发了锡城家长和学生的关注。7月15日记
者采访发现，对提升我市课后服务质量，家长、老师以及教育人
士有新的期待和思考。

教育部：“5+2”模式今秋义务教育学校全覆盖

课后服务还有哪些提升空间？

穿过热闹的阳山水蜜桃集散
市场，农民安置房小区新渎苑焕然
一新。这个建于12年前的小区，
由于楼道内公共部位的“老化”等
问题，长时间被居民诟病。今年4
月接到相关办理工单，惠山区阳山
镇新渎社区对存在问题进行地毯
式搜集，并用一个半月的时间，在
蜜桃季开始前，把“小幸福”送到了
83个单元的楼道内。

67岁的金燕琴是新渎社区退
休人员，一直热心于社区工作。今
年4月，看到自家住的楼道内扶手
油漆脱落、铁锈斑斑，她就找了楼
组长姚英洁一起去小区里的29幢
楼、83个门栋察看，发现这个问题
已经“全覆盖”，从底楼到七楼都是
如此。她们就把情况向“12345”
反映，希望有关部门能尽快解决这
个民生“小事”。

“980套房子、2500多住户在
这个小区，扶手的问题可不是小
事。”记者在小区里找到正在烈日
下巡查环境的社区党总支书记周
洪，他擦着汗说，新渎社区是老小
区，居民多为桃农或水蜜桃经纪
人，对楼道内环境改造有着同样的
愿望。社区接单后，马上派出党员
和志愿者进行入户调查。他们
发现，扶手只是楼道内的突
出问题之一，另外还有多
年的墙面没有粉刷导
致发黑发灰和脱
落现象，楼道

大门与楼梯扶手一样存在不同程
度破损情况，楼道内的乱张贴和乱
涂乱画等不文明现象也较普遍。

居民诉求从扶手的问题一下
子扩展到整个楼道要出新。新渎
社区党总支为此召开了协商民主
会议，把83个楼道改造出新作为
重点实事项目启动，总投资达58
万元。施工队进场前，居民也一起
动起手来。对自家楼道内堆放的
杂物先自行清理的通知贴出后，赢
得大多数居民的配合。

经过施工队一个半月的努力，
楼道变得洁白、明亮、整洁，与原先
灰蒙蒙的墙壁形成了鲜明的对
比。扶手、防盗门等重新油漆后，
焕然一新。6月21日，在桃市还
没有人头攒动之前，小区楼道工程
全部完工。

记者于7月中旬在小区里遇
到金燕琴，她和姚英洁一人骑一辆
自行车，在小区里转。小区楼道整
体翻新，她们笑着说：“看到这崭新
的楼道，心情都感觉‘幸福’起来
了，非常满意。”

（裘培兴 文/郭雨阳 摄）

新渎苑83个楼道
焕然一新

昨天，胶山脚
下的鸿翔家庭农场
员工收获成熟的黄
金小玉米。为提升
土地出产价值，安
镇街道指导广大种
植专业户从农科部
门引种营养价值和
经济价值均较高的
新型农产品，帮助
农民增收。

（刘芳辉 摄）

□ 记者 陈春贤

近日，公共场所母婴休息室地
图上线灵锡APP，女性朋友简单操作
即可查询到距离自己最近的母婴休
息室在哪里。公共场所母婴休息室
地图上线灵锡APP，手机一搜就能找
到位置，不必到处寻找、到处询问，
免去女性的后顾之忧，这体现了对
女性群体的关爱之意和城市管理中
的以人为本精神。

让母婴室更好地释放爱意，就要
有更多类似的细节考量。孕期、哺乳
期的女性出门在外总归是不便，心里
担忧也是人之常情。而一个环境整
洁、设施完备的母婴室则可以让女性
更有安全感。做好细节，就是要将心

比心，能够体察女性的需求，把看似
微小实则关乎体验感受的细节服务
做好。比如母婴室始终保持干净整
洁，才能让女性安心。孕期、哺乳期
的女性以及刚出生不久的孩子，对环
境更加敏感，如果母婴室不注重维
护，设施破损或藏污纳垢，使用体验
必然会大打折扣。

为孕期、哺乳期的广大女性提供
一个卫生舒适的休息、哺乳场所，不
仅是文明城市建设的要求，更是人民
群众的实际需求。对于整个城市来
说，母婴室是基础设施配套的必需
品，有利于维护广大女性的合法权
益，营造人性化的氛围，提升城市的
文明程度。对一些商业场所来说，母
婴室不仅成为标配，更是彰显人文关
怀、吸引顾客的亮点。 （王皖杰）

让母婴室更好地释放爱意

寄畅快语

上接第1版>>>税务等开办企业相关
事务一揽子解决？”相关负责人说，过去
这种“打包办理”的愿望确实“办不
成”。这个热点问题在不同层级的协商
议事会上反复讨论，区政协开展的“打
造最优营商环境”专项民主监督活动
中，政协委员们也提出许多真知灼见，
使问题得到圆满解决。如今，梁溪区政
务服务中心在全市率先推出了办理营
业证照一条龙服务，所有相关事务半天
时间办结，大大缩短了企业开办时间。

“实在办不成”怎样解释？

并不是所有的事情都能通过协调
得到解决。钱涛介绍，在中心办理的
大量事务中，有少数事情是当前确实
无法办理的，但由于双方信息不对称，
一些办事群众不了解相关的法律法规
和政府的政策，往往造成误解。对这
类“实在办不成的事”，“有事好商量”

协商议事室充当了答疑解惑的重要角
色。身兼政协委员和政务服务中心副
主任双重身份的钱涛说，除了较为正
式的专题协商会，各种不拘形式、随时
召开、长短不一的微型“议事会”经常
在这间小小的议事室里召开，有一些
就是做说服解释工作的。

梁溪区政协委员周晓鸿是江苏崇
安律师事务所主任，也是公司法、合同
法等方面的专家。他在政务服务中心
的“有事好商量”协商议事室参加过多
次议事会，其中就有一些讨论“实在办
不成的事”。“我从法律专业角度给大
家解释，更有权威性，也更加易于为群
众接受。”前不久，一位市民承租了一
处底层商铺，准备开办饭店。虽然按
照相关规定可以取得营业执照，但由
于饭店油烟噪音影响楼上邻居生活，

他无法获得环保等方面的许可，依然
无法开业。通过政协委员和政府相关
部门专家的宣传解释，最终使矛盾在
正常渠道内逐步解决。

“办成更多事”能否实现？

办不成的事情尽量办成，实在办
不成的做好解释。梁溪区政务服务中
心的“有事好商量”协商议事室并没有
止步于此，他们更进一步利用这个平
台，收集百姓诉求、优化工作流程、推
出创新举措，力争“办成更多的事
情”。钱涛说，“办不成的事情”不能永
远办不成，很多老百姓的诉求其实是
合理的，需要政府不断改进工作，完善
服务举措。政务服务中心的协商议事
室，成为政协委员们了解政府公共服

务质量，提出有针对性建议的重要渠
道。6月21日下午，议事室迎来一场

“大会”——梁溪区政协一届六次会议
提案办理协商会暨有事好商量协商议
事会，委员们就“关于加大力度扶持梁
溪区民营企业发展壮大”和“关于招投
标市场不见面开标”两项提案提出的
问题及回复进行了讨论，提出了不少
意见和建议。

周晓鸿是其中一项提案的参与
者，他说，民营企业与央企国企相比处
在弱势地位，特别是在招投标项目资
质条件上，还有一些影响公平竞争的
人为障碍。他和一些委员通过调研提
出了扶持帮助民营企业的建议，没想
到这么快就得到政府回应。目前，包
括梁溪区行政审批局、区发展改革委
等多个部门的一系列扶持举措已经推
出并逐步落实；政协委员提出的“不见
面开标”，相关的系统开发建设已展
开，很快就能实现。 （赵晖）

政务中心的“办不成事”协商会
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方向既明，自当衔枚疾进。经开

区计划今年年内新增整合科创载体
50万平方米以上，确保太湖湾信息
园A1楼及一期、黄金湾科创园一期、
基金 PARK完成建设并开园运营。
探索在上海虹桥商务区、深圳南山科
技园建立离岸孵化器，深化“一园一
院”模式，加强与知名高校合作对接，
年内新增智能制造等重大创新平台
5家。同时加大科创企业引育力度，
年内新增至少200家科创企业，科技
型中小企业评价入库100家以上。

经开区围绕集成电路、人工智能
等重点发展产业，制定实施集成电路、
人工智能产业三年行动计划，出台精
度更准、力度更大的产业扶持政策，着
力引育一批支撑型、示范型产业项目，
为未来发展接续强劲动力。加快推进
雪浪小镇未来中心、国际会议中心、国
际网球中心、国际跆拳道中心等重大
项目建设，争取全年重大项目建设投
资超220亿元。

建设“美丽经开”，彰显
宜居宜业

湿地面积超700公顷、绿化率超
42%，经开区自诞生起就自带“绿色基
因”，绿色是经开区的底色，也是最大
的发展优势。在后续发展中，经开区
将一以贯之深入推进“美丽经开”建设
三年五提升行动计划，确保河道治理、
老旧小区改造、道路提升等年度任务
按期完成，启动老镇区改造提升工程，
狠抓城市精细化管理，聚焦重点工作，
紧盯管理单元，按照项目化、清单化、
责任化、节点化要求，大力治“脏”、从
严治“乱”、合力治“污”，全面消除“不
合格”，积极探索城市精细化管理的

“经开样板”。
立足全市、放眼全球，经开区须牢

牢把握长三角一体化发展和太湖湾科

创带建设的重要战略机遇叠加效应，
不断扩大“朋友圈”，承接长三角城市
产业人才溢出，增强协同开放、要素开
放、制度开放活力，不断为产业发展注
入源头活水。认真落实营商环境建设
4.0方案，对标先进地区研究出台一批
覆盖更广、力度更大、支持更准的突破
性政策，用心打造“经开全程代办”特
色服务品牌，形成对重大项目和优质
人才的强大向心力。

贯彻以人为本，优化社
会治理

发展最终的落脚点是民生福
祉。从人民利益出发，加快推进社会
治理体系和治理能力现代化，倾心办
好民生实事，不断增强人民群众获得
感、幸福感和安全感，这是高质量发
展的题中之义。经开区在全市率先

对基层社会治理定标、明责、减负、赋
能，建立月通报、季“红黑榜”、半年和
年度考核制度，引导社区书记进一步
聚焦基层社会治理这一主责主业。
华庄街道、太湖街道社会矛盾纠纷调
处服务中心10月建设完成，届时社
区社会矛盾纠纷调处服务室将实现
全覆盖。

聚焦群众关注的热点、难点问
题，制定实施9大类、35项目为民办
实事工程。紧紧围绕“办全市最好教
育”目标，加快格致幼儿园、锡师附小
新城小学改扩建等15所学校新改扩
建建设，满足市民对优质教育日益增
长的需求。高标准推进一批主干路
网、公共医疗设施建设，构建外联内
通的“大交通”网络，有效提升资源集
聚能力和服务辐射能级。同时，做好
兜底保障工作，用好低保边缘户家
庭、困境儿童等“夹心层”特殊困难群
体帮扶政策，全力保障重点企业用
工，帮扶困难群体再就业，不断抬升
民生幸福指数。

践行人民至上理念 打造宜居宜业之城
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